



## 健康と医療についてゲストに語っていただくコーナーです いきいきゼミナール

テーマ「北海道の花粉症とぜんそくの関係」

ゲスト 医療法人社団 大道内科・呼吸器科クリニック 北田 順也 副院長

一花粉の季節にぜんそくが悪くなるのはなぜですか？

北海道の花粉症は4月中旬から5月下旬がピークです。本州に多いスギ花粉はわずかで、ハンノキ、イチイ、シラカバなどの木本花粉によるものが多く、夏にはイネ科花粉、秋にはヨモギなどの雑草系花粉が飛散しますが、春から夏にかけて一番多く発症します。れる患者さんが増えてきます。ま



ホコリやチリが舞い上がるが多くなりますし、空が黄色く煙ってた、同時にぜんそく患者さんの中にもせきやゼイゼイという喘鳴(ぜんめい)が出現したり、鼻炎の症状を伴う患者さんが増えてきます。てみると季節になると、目のかゆみや鼻水などの花粉症の症状と

性の鼻炎が起り、さらにそれがぜんそく患者さんの敏感になっている気管支へと伝わって状態を悪化させるのです。これが花粉の季節にぜんそくが悪化する原因です。

花粉症の方で、発熱やレントゲンでの異常がないのにせきが長く続いている場合には、アレルギー素因があるか血液検査をしたり、ように経験する人は、花粉の飛散が本格的に始まる前、または症状が軽い時期から予防的に抗アレルギー剤を服用すると、シーズン中の粘膜が刺激されてアレルギーともに、せきが長く続いて来院させ症の季節には花粉などによって鼻の粘膜が刺激されてアレルギー大切です。

一治療について教えてください。

毎年の花粉の時期にもぜんそく症状をコントロールするためには、症状がしばらく落ち着いている時期でも自己判断で治療を中断せず、内服薬、吸入ステロイド薬など

による適切な治療をきちんと継続することが何よりも重要です。それでも花粉症や長引くせきを毎年のように経験する人は、花粉の飛散が本格的に始まる前、または症状が軽い時期から予防的に抗アレルギー剤を服用すると、シーズン中の粘膜が刺激されてアレルギーともに、せきが長く続いて来院させ症の季節には花粉などによって鼻の粘膜が刺激されてアレルギー大切です。

病院訪問

医療法人社団  
大道内科・呼吸器科クリニック

喘息(ぜんそく)、肺炎、サルコイドーシス、肺気腫、花粉症などのアレルギー性疾患などの呼吸器疾患を専門とするクリニック。風邪、せき、たん、他の内科、特定疾患にも対応しています。ヘリカルCTや気管支鏡検査など、呼吸器専門の設備があります。



▲受付

住所：札幌市中央区北3条西4丁目 日本生命札幌ビル3階  
電話番号：011-233-8111  
診察受付／月・火・木・金曜  
9:00～12:30 14:00～18:00  
水・土曜 9:00～12:30  
※新規の患者さんの受付は午前は11時30分まで、午後は17時まで。  
※土曜完全予約制（ただし、原則として予約優先となりますが、直接ご来院頂いた場合は診療受付致します。）  
休診日／日曜・祝日  
<http://www.ohmichi.or.jp/index.php>

院長/大道光秀 副院長/北田順也 医師/新沼ゆかり

企画制作／北海道新聞社営業局